
令和４年度佐伯市地域福祉計画推進協議会議事要旨 

 

１ 日 時  令和４年８月22日（月） 13時30分～15時00分まで 

 

２ 場 所  佐伯市役所本庁舎６階 大会議室 

 

３ 出 席 者  別添参加者名簿のとおり 

 

４ 要 旨 

次第１ 開 会 

 

 

 

狩 生 部 長

(市) 

 

 

 

 

清家常務理

事(社協) 

 

 

 

 (開始 13時30分) 

 

本日の議題は、地域福祉計画と地域福祉活動計画(以下、「地域福祉計

画等」という。)の令和３年度実施事業に対する進捗評価と、次期(第

４期)計画の策定に関することが議事となっている。 

地域共生社会の実現を目指し、市と社会福祉協議会が協力し、事業を

推進していくため、忌憚の無い御意見をいただきたい。 

 

地域福祉計画等は、ともに地域福祉を推進する計画として、相互に連

携することが求められている。 

両計画の進捗状況や、地域福祉をめぐる社会情勢の変化等を把握し

て、成果等検証することが何よりも大切だと考えており、そのこと

が、次期計画にも生かされるものと考えているので、本日の協議会で

の検証をよろしくお願いしたい。 

 

次第２ 委員の紹介 

  

新任委員以下９名の紹介 

 

・大分県南部保健所長           糸長 伸能(Zoom参加) 

・佐伯市社会福祉協議会副会長       宮﨑 正豊 

・佐伯市ボランティア連絡協議会会長    内田 清子 

・佐伯市区長会連合会副会長        濵野 芳弘 

・保育園代表(佐伯地区私立保育園連絡会)  佐藤 良祐 

・佐伯市食生活改善推進協議会代表     清家 フミヨ(欠席) 

・佐伯市PTA連合会副会長         佐藤 純子(欠席) 

・大分県南部保健所地域保健課長      秦 桂子(Zoom参加) 

・佐伯公共職業安定所所長         甲斐 昭臣(Zoom参加) 

 

下川副会長退任による副会長の選出 

互選により、宮﨑委員を副会長として選出。 

 

次第３ 会長あいさつ 

 

武 田 会 長

(副市長) 

 

地域福祉計画等は、市と社会福祉協議会が二人三脚、あるいは一心同

体となって多方面の施策を進めるものとなっており、今回は、その進

捗状況のチェックをしていただく会議である。 



それに加え、第４期の計画策定に関しても御意見をいただきたい。 

 

次第４ 議 事 

 

 

 

 

 

 

 

野々下課長

補佐(市) 

 

 

 

西 村 課 長

(社協) 

 

 

野々下課長

補佐(市) 

 

 

 

西 村 課 長

(社協) 

 

 

野々下課長

補佐(市) 

 

 

 

西 村 課 長

(社協) 

 

 

野々下課長

補佐(市) 

 

 

 

西 村 課 長

(社協) 

 

 

 

佐藤(良)委

員 

 

西 村 課 長

 

(議事進行：武田会長) 

 

議事(１)令和３年度実施報告について 

資料３を用いて基本目標ごとに、市と社会福祉協議会の実施報告を

行った。 

 

「基本目標１やさしい心と人づくり」についての総合評価はＢ評価と

なっており、概ね順調に推移している。 

 

資料３ｐ４の佐伯市実施のピックアップ事業の紹介 

 

資料３ｐ５の社会福祉協議会実施のピックアップ事業の紹介 

 

 

 

「基本目標２支えあう地域づくり」についての総合評価はＡ評価と

なっており、順調に推移している。 

 

資料３ｐ７～ｐ８の佐伯市実施のピックアップ事業の紹介 

 

資料３ｐ９～ｐ11の社会福祉協議会実施のピックアップ事業の紹介 

 

 

 

「基本目標３支サービスを利用しやすいしくみづくり」についての総

合評価はＡ評価となっており、順調に推移している。 

 

資料３ｐ13の佐伯市実施のピックアップ事業の紹介 

 

資料３ｐ14～ｐ15の社会福祉協議会実施のピックアップ事業の紹介 

 

 

 

「基本目標４安全・安心なまちづくり」についての総合評価はＡ評価

となっており、順調に推移している。 

 

資料３ｐ17の佐伯市実施のピックアップ事業の紹介 

 

資料３ｐ18の社会福祉協議会実施のピックアップ事業の紹介 

 

 

 

 (質疑応答) 

ｐ５の説明の際、自主型サロンが59か所との説明があったが、資料に

は１か所となっているが、違いについて説明願いたい。 

 

サロン自体は全体で150か所ある。そのうち、支援型サロンが91か



(社協) 

 

 

 

 

 

 

武 田 会 長

(副市長) 

 

濵野委員 

 

 

武 田 会 長

(副市長) 

 

 

全委員 

 

 

 

 

 

 

 

小川副主幹

(市) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

所、自主型サロンが59か所となっている。 

資料に記載している数は、サロン全体のうち、「体力測定を実施して

いるサロンの数」となっている。 

つまり、体力測定は支援型サロンでは91か所全てで実施しているが、

自主型サロンでは、59か所のうち１か所のみで実施しているというこ

と。 

 

事業ごとにみるとＣ評価なども見受けられるが、その点質問はない

か。 

 

市と社会福祉協議会でしっかりとやれており、問題は無いと思ってい

る。 

 

では、結論として、地域福祉計画等の令和３年度実施事業について、

概ね順調に推移しており、計画変更の必要性は無いということでよろ

しいか。 

 

良い 

 

 

 

議事(２)個別報告 

「【個別報告】第４期佐伯市地域福祉(活動)計画の策定について」を

用いて次期計画策定についての説明を行った。 

 

本来、地域福祉計画等の進捗評価と計画変更の必要性を検討するこの

推進協議会において、計画策定の説明をする理由として、来年度計画

策定を行う佐伯市地域福祉計画等の策定委員会を設置する予定として

おり、これまでの地域福祉計画等の進捗状況等を次期計画に反映する

ためにも、推進協議会委員を策定委員会委員として委嘱したいと考え

ているためである。 

 

以降は資料に沿って説明。 

 

計画期間は令和６年度から令和10年度までの５年間で予定している。 

施策の体系は、佐伯市の地域福祉計画と、社会福祉協議会の地域福祉

活動計画で２つの計画となっているが、両計画とも地域福祉の推進と

いう共通の目的をもっていることから、策定委員会と推進協議会は市

と社会福祉協議会で共同設置している。 

策定スケジュールとしては、来年度策定委員会を３回予定しており、

推進協議会委員を策定委員会委員として委嘱した場合、策定委員会と

推進協議会を一緒に開催することとなる。 

その他策定作業として、今年度アンケート調査等を実施し、佐伯市に

おける地域福祉の解決すべき問題を把握する。 

また、アンケート調査は、現在の計画の進捗評価の指標ともなるた

め、前回のアンケート調査と同じ内容、方法で実施する予定。 

 

最後に、今年度は佐伯市の地域福祉計画の在り方について検討をして

いく。 

というのも、地域福祉計画の目指すところは「地域共生社会の実現」

であるが、コミュニティ創生課の「地域コミュニティ推進指針」の基



 

 

 

 

 

 

 

 

武 田 会 長

(副市長) 

 

 

 

武 田 会 長

(副市長) 

 

全委員 

 

武 田 会 長

(副市長) 

 

本方針の１つに、「共生社会の実現に向けた地域づくり」が掲げられ

ているなど、各方面で地域共生社会実現への取組が行われている。 

そこで、そういった各取組との連携、協議を密にしつつ、佐伯市の地

域福祉計画自体の在り方を考えていきたい。 

場合によっては、計画の在り方が大きく変わる可能性があるが、その

場合も、委員皆様の意見を丁寧に伺いながら進めていくので、今後と

も協力をよろしくお願いしたい。 

 

推進協議会委員の皆様を来年度策定委員としてお願いしたいという

点、策定のスケジュール等について、御意見、御質問をどうぞ。 

 

 (意見、質問等無し) 

 

では、事務局案のとおり計画策定について進めていくということでよ

ろしいか。 

 

良い 

 

以上で議事の全てを終了とし、今後とも委員に皆様の協力をお願いし

て会議の終えることとしたい。 

 

 (終了 15時00分) 

 

 


